

I TRIMESTRE - 2025: TEMAS EN EL EVANGELIO DE JUAN.
LECCIÓN 10: LAS REGLAS DEL CONFLICTO.

Un concilio de juicio

Job 1:1 *"Hubo en tierra de Uz un varón llamado Job; y era este hombre perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del mal. 2 Y le nacieron siete hijos y tres hijas. 3 Su hacienda era siete mil ovejas, tres mil camellos, quinientas yuntas de bueyes, quinientas asnas, y muchísimos criados; y era aquel varón más grande que todos los orientales".*

v.4 *"E iban sus hijos y hacían banquetes en sus casas, cada uno en su día; y enviaban a llamar a sus tres hermanas para que comiesen y bebiesen con ellos. 5 Y acontecía que habiendo pasado en turno los días del convite, Job enviaba y los santificaba, y se levantaba de mañana y ofrecía holocaustos conforme al número de todos ellos. Porque decía Job: Quizá habrán pecado mis hijos, y habrán blasfemado contra Dios en sus corazones. De esta manera hacía todos los días".*

v.6 *"Un día vinieron a presentarse delante de Jehová los hijos de Dios, entre los cuales vino también Satanás. 7 Y dijo Jehová a Satanás: ¿De dónde vienes? Respondiendo Satanás a Jehová, dijo: De rodear la tierra y de andar por ella. 8 Y Jehová dijo a Satanás: ¿No has considerado a mi siervo Job, que no hay otro como él en la tierra, varón perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del mal?"*

¿Qué nos dice la Biblia sobre Job? Que era un varón perfecto, recto y apartado del mal. Sin embargo, en el trasfondo de su historia, vemos que se desarrollan acontecimientos de alcance cósmico a los que debemos prestar atención.

¿Quiénes eran estos hijos de Dios que se presentaron delante de Él?, ¿qué hacía allí Satanás?, ¿qué asuntos se discutían en este encuentro?: ante la pregunta que Dios le hace a Satanás: "¿de dónde vienes?", y la respuesta: "de rodear la tierra y de andar por ella?", llegamos a la conclusión de que la escena descrita en el prólogo del libro de Job nos habla de un concilio en el que participan los representantes de los mundos no caídos, y en el que Satanás se presenta como el "soberano" de la tierra por haber sometido a nuestros primeros padres.

No obstante, parece haber al menos una persona en la tierra que no está dispuesta a regirse por el tiránico gobierno del usurpador. Con

Bosquejo del Comentario al texto bíblico

la pregunta "¿no has considerado a mi siervo Job...?", Dios le recuerda a Satanás que no está en capacidad de reclamar toda la humanidad para sí.

v.9 "Respondiendo Satanás a Jehová, dijo: ¿Acaso teme Job a Dios de balde? **10** ¿No le has cercado alrededor a él y a su casa y a todo lo que tiene? Al trabajo de sus manos has dado bendición; por tanto, sus bienes han aumentado sobre la tierra. **11** Pero extiende ahora tu mano y toca todo lo que tiene, y verás si no blasfema contra ti en tu misma presencia".

Con la contestación de Satanás, confirmamos que en este concilio, más allá de querer juzgar a Job, la intención es juzgar al mismísimo Dios.

Los límites de la autoridad satánica

Apocalipsis 13:1 "Me paré sobre la arena del mar, y vi subir del mar una bestia que tenía siete cabezas y diez cuernos; y en sus cuernos diez diademas; y sobre sus cabezas, un nombre blasfemo. **2** Y la bestia que vi era semejante a un leopardo, y sus pies como de oso, y su boca como boca de león. Y el dragón le dio su poder y su trono, y grande autoridad".

Conociendo que el dragón de Apocalipsis representa a Satanás, es evidente que posee cierto rango de autoridad, ya que otorga su poder, e incluso su trono, a la bestia que sube del mar.

Aun así, no debemos dejarnos engañar: aunque grande, su poder está limitado a la acción soberana de Dios, que lo restringe tanto en magnitud, como en tiempo.

v.5 "También se le dio boca que hablaba grandes cosas y blasfemias; y se le dio autoridad para actuar cuarenta y dos meses".

También la historia de Job, vemos como Dios restringe su rango de acción:

Job 1:12 "Dijo Jehová a Satanás: He aquí, todo lo que tiene está en tu mano; solamente no pongas tu mano sobre él. Y salió Satanás de delante de Jehová".

Dicho esto, es necesario preguntarnos: ¿por qué Dios permite que Satanás actúe? Aun desde un rango limitado, la influencia del enemigo es sumamente nociva y destructora, ¿por qué permitirlo?:

Bosquejo del Comentario al texto bíblico

El carácter de Dios fue puesto en duda desde la rebelión en el cielo. Lo que se prueba no es el poder ambas partes, Dios es infinitamente poderoso, sino sus caracteres, y el de Satanás ha quedado totalmente al descubierto al evidenciarse las consecuencias del pecado.

Al darle tiempo y espacio, Dios ha demostrado que la obra de Satanás solo trae sufrimiento. En ese mismo intervalo, el Señor llama mediante la gracia al ser humano para hacerle participante de la naturaleza divina en Cristo, y se demuestre así que la ley de Dios puede ser guardada.

No caben dudas de que se trata de un periodo duro para quienes habitamos en este mundo, pero Dios ha prometido la verdadera vida para los que acepten servirle:

Romanos 8:18 "Pues tengo por cierto que las aflicciones del tiempo presente no son comparables con la gloria venidera que en nosotros ha de manifestarse".

El Dios que salva en el conflicto

Mateo 9:28 "Cuando él entró en casa, sus discípulos le preguntaron aparte: ¿Por qué nosotros no pudimos echarle fuera? **29** Y les dijo: Este género con nada puede salir, sino con oración y ayuno".

Incluso las manifestaciones más fieras de la autoridad del enemigo quedan impotentes ante la acción de orar y ayunar perseverantemente. Cuando el ser humano se pone en la posición en la que puede ser rescatado y restituido por Dios, nada de lo que haga el gran engañador podrá moverlo.

"Satanás conoce mejor que los hijos de Dios el poder que ellos pueden tener sobre él cuando su fuerza está en Cristo. Cuando el más débil creyente en la verdad solicita humildemente ayuda al poderoso Conquistador, confiando firmemente en Cristo, puede repeler con éxito a Satanás y toda su hueste". Testimonios para la Iglesia, T1, p.66.

"La única manera en que estas pobres almas pueden vencer a Satanás, consiste en discernir entre la pura verdad de la Biblia y las fábulas. Al reconocer las exigencias de la verdad, se sitúan donde pueden ser ayudadas. Debieran rogar a aquellos que han tenido experiencia religiosa, y tienen fe en las promesas de Dios, que intercedan en su favor ante el poderoso Libertador. Ello representará un conflicto reñido. Satanás reforzará su contingente de ángeles malos que han dominado a esas personas; pero si los santos de Dios, con profunda humildad, oran y ayunan, sus oraciones prevalecerán. Jesús comisionará a ángeles santos para resistir a Satanás, y este será ahuyentado, y

Bosquejo del Comentario al texto bíblico

su poder sobre los afligidos, quebrantado. "Y les dijo: Este género con nada puede salir, sino con oración y ayuno"". **Ibidem, p.307.2**

De esta manera, se confirma lo que Cristo dijo acerca de su propia muerte: que por medio de la cruz, el enemigo es echado fuera:

Juan 12:31 *"Ahora es el juicio de este mundo; ahora el príncipe de este mundo será echado fuera. 32 Y yo, si fuere levantado de la tierra, a todos atraeré a mí mismo"*.

¡Que esta breve guía pueda ser usada por Dios para tu edificación!

Bosquejo del Comentario al texto bíblico

